



Mireya Soledad Méndez Méndez

Análisis bioético

1er parcial

Bioética y Normatividad

Dra. Thania Guadalupe López Guillen

Licenciatura en Medicina Humana

3er Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 09 de septiembre de 2025

INTRODUCCIÓN

En este ensayo conoceremos acerca de las diferentes faltas que un paciente puede enfrentar algún caso de negligencia médica, impericia o imprudencia dentro del área de la Salud que han existido ultimamente, conociendo las consecuencias y de como estas ocurren, en donde en estos casos se hace presente un problema bioético muy importante sobre las responsabilidades de un profesional de la Salud al momento de brindar una atención médica.

Un claro ejemplo de estas faltas puede ser; un diagnóstico erróneo o tardío que impide a que un paciente reciba el tratamiento necesario, lo que puede provocar que su condición empeore rápidamente, o en el peor de los casos, a una muerte prematura.

Fallece la joven mexicana sometida a dos trasplantes en EE.UU.

22 de febrero, 2003

DURHAM, Carolina del Norte (CNN) -- Los médicos del Hospital de la Universidad de Duke declararon muerta este sábado a la adolescente mexicana Jesica Santillán, que fue sometida a dos trasplantes de corazón y pulmones en Estados Unidos.

Los doctores habían declarado la muerte cerebral de la muchacha de 17 años a las 13.25 de la tarde, después de una serie de pruebas que demostraron que el cerebro no funcionaba, dijo el hospital en un comunicado. Jesica sufrió desde hace años de una cardiomiopatía, una enfermedad mortal que había debilitado su corazón y sus pulmones.

Su primer trasplante en Duke se produjo el 7 de febrero, pero salió mal porque se utilizaron unos órganos incompatibles con el grupo sanguíneo de Jesica, lo que provocó un rechazo en el cuerpo de la joven.

Días más tarde, el 19 de febrero, la niña se sometió a un segundo trasplante, éste con órganos compatibles. Las esperanzas iniciales de una posible recuperación quedaron truncadas al percibirse un daño cerebral irreversible horas después, lo que finalmente condujo a su muerte. Horas antes de anunciarse la noticia, el abogado que representa a los familiares de la niña dijo que estos no querían que Jesica fuera desconectada del respirador.

Aunque la muerte cerebral había sido confirmada por dos electroencefalogramas, que miden la actividad cerebral, y dos estudios de perfusión, que miden el flujo de sangre que va al cerebro, el abogado Kurt Dixon dijo que la familia seguía pensando que podía haber un error en los resultados.

CONCLUSIÓN.

Como conclusión nos damos cuenta de aspectos sobre la negligencia Médica es algo realmente grave debido a la gravedad de esta, porque afecta a familias por una falta de atención adecuada, la omisión de algunos procedimientos y por una mala praxis puede conllevar a consecuencias devastadoras. Influyendo de manera física, emocional y de manera psicológica.

Por eso es fundamental que el personal de Salud tome medidas contra este tipo de faltas, una de ellas puede ser el mantenerse actualizados de una manera constante, implementación de protocolos de la institución a la que pertenezca, procedimientos claros y algo muy importante dentro de esto es la comunicación efectiva manteniendo una buena relación médico-paciente.

La negligencia médica no solo llega a afectar a los pacientes, también afecta a la confianza hacia el Sistema de Salud en la sociedad en general.

REFERENCIA BILIOGRAFICA.

CNNenEspañol. (2003). Fallece la joven mexicana sometida a dos trasplantes en EE.UU. University of Delaware.